
Gemeinde Besenthal 
Der Bürgermeister der Gemeinde Besenthal 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Besenthal am Donnerstag, den 
18.04.2013; Dörphuus, Am Brink 3, 23899 Besenthal 

 

Beginn: 20:00 Uhr 
Ende: 21:20 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

stellv. Bürgermeister 
Heitmann, Hans-Dieter  

Gemeindevertreterin 
Heitmann, Regina  
Kandsorra, Alma  

Gemeindevertreter 
Eberwein, Thomas  
Mahnke, Andreas  

Bürgermeister 
Mahnke, Helmut  

Gemeindevertreter 
Schmidt, Florian  

Schriftführerin 
Kröger, Doreen  
 
 

Abwesend waren: 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung 
vom 04.12.2012 

 
 

 

3)  Änderungsanträge 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Prüfung der Jahresrechnung 2012 
 
 

 

7)  Vorschlag zur Wahl der Jugendschöffen für die Geschäftsjahre 2014-2018 
 
 

 

8)  Vorschlag zur Wahl der Haupt- und Hilfsschöffen für die Geschäftsjahre 2014-2018 
 
 

 

9)  Bildung eines Wahlvorstandes für die Kommunalwahl am 26.05.2013 
 
 

 

10)  Antrag des Fördervereins für die Freiwillige Feuerwehr Gudow e.V. zur Beschaffung 
einer Wärmebildkamera 

 
 

 

11)  Teilnahme an der Aktion "Frühjahrsputz - Unser sauberes Schleswig-Holstein" 
 
 

 

12)  Beschaffung von Sitzbänken für das Gemeindegebiet 
 
 

 

13)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Beratung: 
Der 1. stellvertretende Bürgermeister Hans-Dieter Heitmann eröffnet die Sitzung 
und begrüßt alle anwesenden Gemeinderatsmitglieder und Gäste.  
Er stellt fest, dass die Einladungen form- und fristgerecht ergangen ist. Aufgrund 
der Anzahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder liegt Beschlussfähigkeit vor. 
 
 
 

  
2) Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift über 

die Sitzung vom 04.12.2012 
  

Beratung: 
Es ergeben sich keine Einwendungen. 
 
 

  
3) Änderungsanträge 
  

Beratung: 
Hans-Dieter Heitmann bittet darum, den Punkt: Prüfung der Jahresrechnung 
2012 unter Punkt 6) mit auf die Tagesordnung zu nehmen. Alle anderen Punkte 
verschieben sich dementsprechend 
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

Beratung: 
Der 1. stellvertretende Bürgermeister Hans-Dieter Heitmann teilt folgendes mit: 
 

 der Kostenanteil der Gemeinde zum Klimaschutz beträgt 0,53 %, mithin 
134,00 € (von 25.407,00€) 

 der Pachtvertrag mit A. Meyer wurde geschlossen 
 eine Hundezählung ergab, dass es in der Gemeinde 20 Hunde gibt 
 Fa. Kleeschulte musste die Mülltüten entfernen und die Schäden an der 

Straße beseitigen 
 Bürger haben sich beschwert, der Weg (Schlag 1) ist kaputt; die 50Hertz 

will den Weg fertig machen 
 die 50Hertz will im Mühlenweg eine Allee pflanzen und in den ersten 3 

Jahren die Pflege übernehmen, danach soll die Gemeinde die Pflege 
übernehmen 

 dies will die Gemeinde nicht machen, hierbei würde viele Kosten auf sie 
zukommen 

 für die Lagerung von Hackschnitzel wurde der Firma vom Amt Büchen 
eine Rechnung i.H.v. 500,00 € zugeschickt 

 bei der Schulverbandssitzung wurde mitgeteilt, dass die Gemeinschafts-



schule Büchen mit der Gemeinschaftsschule Schwarzenbek kooperieren 
will 

 Büchen benötigt für die gymnasiale Oberstufe Klassenräume 
 für die Gemeindeverbindungsstraße sollen vom Kreis 300.000,00 € Lan-

desmittel verteilt werden 
 F. Schmidt war auf einer Amtsausschusssitzung und gibt bekannt, dass, 

wenn der BGM nicht kann, nur sein persönlicher Vertreter stimmberechtigt 
ist 

 die Fähre in Siebeneichen ist bis 2016 im Förderverein  
 Gemeinden die etwas vom Tourismus haben, sollen die Fähre finanzieren 

 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Beratung: 
G. Kröger fragt an, ob eine Geschwindigkeitsbegrenzung (30) Am Brink aufge-
stellt werden könnte. Dort befindet sich die Bushaltestelle und es wird zu schnell 
gefahren. Weiterhin fragt er an, ob eine Tonnenbegrenzung angegeben werden 
kann. 
 
 
 

  
6) Prüfung der Jahresrechnung 2012 
  

Beratung: 
Alma Kandsorra berichtet von der Prüfung der Jahresrechnung, an der sie und 
Regina Heitmann teilgenommen haben. Der Ausschuss prüfte die Haushalts- und 
Kassenrechnung für das Haushaltsjahr 2012. Die Einnahmen und Ausgaben 
wurden festgestellt. Die dazugehörigen Belege wurden stichprobenartig geprüft. 
Haushaltsstellen, bei denen Haushaltsüberschreitungen auftraten, wurden an-
hand der Belege besprochen, geprüft und nachgewiesen 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Besenthal möge beschließen, dass das Ergebnis der Jahresrech-
nung 2012 in den Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt mit 
89.177,29 € und im Vermögenshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit 
16.204,77 € festgestellt wurde. Haushaltsüberschreitungen ergaben sich im Ver-
waltungshaushalt in Höhe von 2.262,71 €. Im Vermögenshaushalt ergaben sich 
keine Haushaltsüberschreitungen. 
 
A. Kandsorra beantragt die Entlastung des Gemeinderates und der Gemeinde-
vertreter.  
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
7) Vorschlag zur Wahl der Jugendschöffen für die Geschäftsjahre 2014-2018 



  
Beratung: 
Hans-Dieter Heitmann schlägt Rainer Kröger als Jugendschöffen vor und als sei-
nen Vertreter Björn Rees. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
8) Vorschlag zur Wahl der Haupt- und Hilfsschöffen für die Geschäftsjahre 

2014-2018 
  

Beratung: 
Hans-Dieter Heitmann schlägt Joachim Schriever als Haupt- und Hilfsschöffen 
vor und als seinen Vertreter Otto Spalek. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
9) Bildung eines Wahlvorstandes für die Kommunalwahl am 26.05.2013 
  

Beratung: 
Hans-Dieter Heitmann gibt für die Kommunalwahl folgenden Wahlvorstand be-
kannt: 
 
Vorsteher:    Uwe Carstens 
Stellvertreter:   Otto Spalek 
Schriftführerin:  Monika Schmidt 
Stellvertreter:   Siegfried Gothmann 
1. Beisitzer:  Joachim Schriever 
2. Beisitzer:  Gerhard Kröger 
3. Beisitzer:  Ingrid Rees  
Ersatzperson:  Roswitha Kröger 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
10) Antrag des Fördervereins für die Freiwillige Feuerwehr Gudow e.V. zur Be-

schaffung einer Wärmebildkamera 
  

Beratung: 



Den Spendenaufruf des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr Gudow e.V. 
haben alle Gemeindevertreter erhalten. F. Schmidt fragt an, ob es sich um einen 
jährlichen Betrag oder um eine Einmalzahlung handeln soll. Es soll grundsätzlich 
darüber diskutiert werden. Die Feuerwehr Gudow unterstützt auch die Feuerwehr 
Besenthal, deshalb würde er einer Einmalzahlung zustimmen. R. Heitmann gibt 
zu bedenken, dass der Betrag „zweckgebunden“ sein soll. Ihr Vorschlag wären 
500,00 € als Einmalzahlung. F. Schmidt schlägt eine Einmalzahlung von 250,00 € 
vor, da die Feuerwehr Besenthal bereits 100,00 € gibt. Mit diesem Vorschlag er-
klären sich die Gemeindevertreter einverstanden. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, dem Förderverein der Freiwilligen 
Feuerwehr Gudow e.V. eine Einmalzahlung i.H.v. 250,00 € zur Anschaffung einer 
Wärmebildkamera zukommen zu lassen. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
11) Teilnahme an der Aktion "Frühjahrsputz - Unser sauberes Schleswig-

Holstein" 
  

Beratung: 
Es wurde von einigen Bürgern angefragt, ob die Gemeinde Besenthal an der Ak-
tion teilnehmen kann. R. Heitmann regt an, im nächsten Jahr teilzunehmen. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, im nächsten Jahr an der Aktion 
„Frühjahrsputz – Unser sauberes Schleswig-Holstein“ teilzunehmen. 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 1  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
12) Beschaffung von Sitzbänken für das Gemeindegebiet 
  

Beratung: 
Hans-Dieter Heitmann teilt mit, dass er eine Bank stiften würde und reicht einen 
Katalog herum, in dem die Bank abgebildet ist. Diese Bank soll ca. 300,00 € kos-
ten; hiervon werden 2 Bänke benötigt (Frachtweg, Viehmoor). F. Schmidt beteiligt 
sich mit 50,00 € an der Bank.  Die Gemeindevertreter sind sich einig, eine Bank 
anzuschaffen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, eine Bank für das Gemeindege-
biet anzuschaffen 



 
Abstimmung: Ja: 5  Nein: 2  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
13) Verschiedenes 
  

Beratung: 
F. Schmidt fragt an, ob der stellvertr. Bürgermeister eine Vollmacht für den Bau- 
und Wegeausschuss ausstellen kann, dass dieser auch ohne Beschluss Material 
zum Splitten für über 1.600,00 € besorgen kann. Weiterhin bittet er den stellvertr. 
Bürgermeister darum, Angebote über das Amt Büchen einzuholen, bezüglich der 
Umrüstung der Straßenlampen auf LED (Kosten und Fördermöglichkeiten). 
Ebenso möchte er Angebote über das Amt Büchen einholen, bezüglich der As-
bestentsorgung des Dörphuus und Neudeckung sowie für Photovoltaik.  
F. Schmidt würde gerne die Glasbausteine in der Garage gegen Fenster erset-
zen.  
T. Eberwein fragt an, ob sich die Fa. Max Bögl bezüglich der Straße schon ge-
meldet hat. Diesbezüglich konnte Hans-Dieter Heitmann noch niemanden errei-
chen.  
Hans-Dieter Heitmann schlägt vor, für den Winterdienst, einen Schneepflug hinter 
dem Trecker anzubauen und evtl. einen Streuer anzuschaffen. Weiterhin fragt er 
an, wie es aussieht, einen Bolzplatz auf dem ehemaligen Spielplatz zu errichten.  
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung und bedankt sich für die Mitarbeit. 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Helmut Mahnke  
 Vorsitzender  Schriftführung 
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